
47 岁的宋六苗生于洛宁县故县镇，
1984 年参加工作，先后在故县镇初级中
学、下峪镇初级中学任教，现任下峪镇初
级中学初三语文教师、班主任。

从教29年来，宋六苗将热爱学生、关
注学生心理成长融入教学。“要当好教师，
就得热爱学生，做学生的知心人。”宋六苗
说。

宋六苗班上学生王松松，之前成绩不
太好，从未受到过老师的表扬。一次，同
学和他闹矛盾，把他的衣服弄破了，王松

松竟没有还手。得知此事后，宋六苗在班
上表扬了王松松。

王松松的母亲得知此事后，潸然泪
下：“从小到大，儿子从未被表扬过，苗老
师的表扬对他而言，是莫大的鼓励。”从那
以后，宋六苗经常鼓励王松松，王松松各
科成绩大幅提高。

一次，班上的学生刘延敏突患急性肠
胃炎，宋六苗将其扶到自己宿舍，请来医
生。此时，刘延敏仍呕吐不止，她不顾脏
臭，为学生擦洗、喂药。后来，刘延敏在日

记中这样写道：“宋老师不是妈妈，胜似妈
妈。”

当班主任要付出很多，宋六苗每天都
在繁忙中度过：白天上课、做辅导、做学生
思想工作、忙家务，晚上查寝、备课、批改
作业……

每到冬天，宋六苗的手脚总会冻伤。
2012年冬天特别冷，她的手被冻烂，缠着
厚厚的纱布，写字异常困难，学生们看在
眼里，疼在心里，将冻疮药、手套放在讲桌
上……

为适应教学改革，宋六苗利用课余时
间自学，在语文教学实践中，她突破以往

“学习字词、分析段落、总结中心”的课堂
教学模式，增设兴趣课、思维课，着力提升
学生听、说、读、写的能力。

自 2009 年以来，学校来了不少特岗

教师，他们缺少实践经验。宋六苗利用夜
间培训特岗教师，不厌其烦。

多年来，宋六苗默默无闻、辛勤工作，
她的付出得到了回报：三次荣获“县级模
范班主任”称号，两次被县政府授予“优秀
教师”称号，2005年9月被市政府授予“优
秀教师”称号，2013年6月荣获下峪镇道
德风尚奖……

■人物心声：我热爱这个职业，有了
爱，就有了一切。看着学生成长，就像种下
了一片树林，心中的幸福别人无法体会。

■记者感言：在宋六苗眼中，每个学
生都是自己的孩子。站在三尺讲台上，她
尽心尽力，为祖国的花朵浇水、施肥，播洒
阳光。

本报记者 王晓丹 实习生 郝盼弟
特约记者 赵笑菊 文/图

宋六苗：“胜似妈妈”的山区女教师
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■人物简介
姓名：宋六苗（左一）
职业：洛宁县下峪镇初

级中学教师
最幸福的事儿：每天和

学生在一起
最遗憾的事儿：一些学

生在中招考试中发挥失常

本报讯（记者 戚帅华）21日，市旅
游协会导游业分会成立。全市2300多
名导游有了自己的行业组织。

近年，我市导游数量快速增长，目前
全市持导游资格证书者有2300余人，他
们已成为我市旅游业中服务游客的一线
组织者、文明旅游的热心宣传者、市场秩
序的自觉维护者。然而，伴随着发展，导
游行业也出现了市场无序竞争、增加购
物赚取回扣等损害游客合法权益的现
象，因此，成立导游业分会势在必行。

市旅游协会导游业分会是继市旅游
景区业协会、市旅游饭店业协会、市旅行
社行业协会之后，我市组建的又一个旅
游行业分会。

市旅游协会
导游业分会成立

冯华栋大学就读动物科学专业，毕业
后来到黄河滩养起泥鳅。他刻苦钻研泥
鳅繁育技巧，如今，一个集繁育、销售、深
加工于一体的泥鳅养殖基地初具规模。

蹚出泥鳅养殖新路
烈日下，孟津县会盟镇扣马村一片水

塘边，一名 20 多岁的小伙子正在往水塘
里添饲料。他叫冯华栋。

“今年尝试了泥鳅人工繁育技术，再
有 4 个多月泥鳅就该投放市场了。”冯华
栋擦擦脸上的汗说。眼前这名毕业于河
南农业大学动物科学专业的大学生，如今
已成了养泥鳅的专家。

2012年7月，冯华栋创办洛阳市千鳅
农业有限公司。谈起当初的选择，他说，

那时泥鳅养殖在我市尚属空白，泥鳅营养
价值高，富含蛋白质及多种维生素，具药
用价值，是水产佳品；国内泥鳅销量逐年
增大，冬季市场上泥鳅不多，从事泥鳅养
殖有利可图。

目前，冯华栋的养殖基地已经建成泥
鳅养殖池塘、泥鳅莲藕混养池各30余亩，
苗种繁育池 10 余亩，其业务从单纯的泥
鳅养殖拓展到深加工领域。

破解泥鳅繁育难题
“说着容易，做起来难。”冯华栋说，泥

鳅养殖最关键的就是苗种，公司自成立之
初就把繁育泥鳅苗种当成头等大事来
做。冯华栋先后到湖北、四川等地参观学
习，同时利用网络和一些技术专家探讨，

逐渐摸索出泥鳅繁育的技巧。
针对鱼病问题，冯华栋未雨绸缪，与

多家高校建立合作关系，完善泥鳅繁育技
术服务体系，避免病害带来的损失。目
前，冯华栋的公司已与河南农业大学、郑
州牧专等高校建立合作关系。

“我们计划今年年底建设泥鳅标准孵
化车间和育苗专用大棚，进一步完善泥鳅
苗种繁育技术，彻底破解泥鳅育苗的各种
难题，为广大养殖户提供质优价廉的泥鳅
苗种。”冯华栋信心满满。

本报记者 李东慧 特约记者 郑战波

养殖小泥鳅 开创新产业

市场研究公司IDC公布数据显示，今年第二季
度，我国市场46％的平板电脑出货量来自不知名小
厂。近日，广州工商部门检测报告显示，多款平板电
脑质量不合格。我市业内人士称，平板电脑市场普
现低价竞争现象，产品质量参差不齐。

廉价平板电脑销量大

昨日，记者走访发现，平板电脑品牌、款型多，其
中不乏廉价产品。

在赛博电脑城内，一些商户展示了几款平板电脑，
其中联想等国产“7英寸、4核”的平板电脑，售价1500
元左右。而一款被商家称之为“白牌”的同等配置平
板电脑，仅售750元。在世纪电脑城内，一名商家说，

“白牌”产品销售情况最好，它们配置高，且便宜。
“随着市场需求增大，国内众多厂家涉足平板电

脑生产。由不知名小厂生产的被业内称为‘白牌’产
品。”业内人士称，与国际一线品牌推出的高价、高质
产品不同，国内小企业以廉价产品吸引消费者。

低门槛造成市场鱼龙混杂

近日，广州市工商局对流通领域平板电脑的监
测报告显示，在抽检的23个品牌35款产品中，12款
不合格。其中部分不知名品牌的产品甚至存在漏
电、电池爆燃等安全隐患。

业内人士认为，“白牌”平板电脑之所以价廉，是
因为行业门槛低。厂商只需采购CPU、内存、显示
屏等即可进行组装，有的厂商之前连生产智能手机
的经验都没有。细心的消费者会发现，“白牌”平板
电脑外观几乎一模一样，配置上大同小异。

曾从事平板电脑销售生意的杨志义说，大品牌
厂商生产流程非常严格，无论外壳材质选定、检验，
还是内部组件性能试验，全都一丝不苟。而不知名
品牌厂商根本做不到这些。

根据需求选购平板电脑

业内人士称，一款平板电脑外观设计和做工精细
与否能体现商家是否用心。那些壳薄质糙、按键不牢
的产品，最好不要购买，谨防低价低质。另外，产品配
置并非越高越好，高配置产品通常集成度高，运行时
会伴有发热现象，用户长时间使用会感到不适。

对于平时只用平板电脑浏览网页、看电子书的
消费者而言，选购双核配置的产品就已够用。如果
喜欢用平板电脑玩大型游戏或看高清视频，消费者
可选购高配产品。 本报记者 王蕾

门槛低 品牌多 销量大

选购平板电脑
谨防低价低质


